

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 9 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 714

Manuel Collado Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. a 4 p. m. Calle 22 Sur, frente a doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sin superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y a precios sumamente reducidos, gorras fantásticas para niños. Sobretodos y capas para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cencin, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y casimires.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LÓPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO EN LAS FACULTADES
DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 y 30 a. m. a 9 a. m.; de 12 m. a 4 p. m. y de 7 p. m. a 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

"Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse."—W. SACHS
Julio 5 REPRESENTANTE

Banco de Costa Rica

Estando suprimida la Sucursal que el Banco tenía establecida en Heredia, se avisa al público que el señor don Domingo González sigue encargado de recibir y pagar los Depósitos Judiciales correspondientes á aquella jurisdicción. — El Director del Banco de Costa Rica, MAURO FERNÁNDEZ. San José, 7 de octubre—5 v.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORAS, Leonidas Briceño, Segundo Izpizua

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

23 VARRA al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 57, Costa

Teléfono N^o 26

APARTADO 109

Oficial

—Se nombra á don Manuel Chinchilla para Agente de Policía de San Ignacio de Aserri en reemplazo de don Baltazar Aguilar á quien se acepta la renuncia.

—Se acepta la renuncia que ha presentado don Cirilo Zúñiga del cargo de Agente de Policía de Los Frailes y se nombra en su reemplazo á don Florentino Garbarzo ha.

—Se acuerda de conformidad con la solicitud de la Junta Edificadora de la ermita de San Pedro de Puriscal, á fin de que se le conceda licencia para celebrar cuatro turnos á beneficio de dicho templo.

—Se concede á don Manuel Morera licencia para separarse de su puesto de Secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela por un mes; y se nombra en su reemplazo por igual tiempo á don Juan Morera.

—Acompañado del memorial que copiamos envía el señor Ministro de Gobernación lo siguiente á la Comisión Permanente:

La Municipalidad del cantón de Puriscal de esta provincia, resolvió solicitar la aprobación de ley para el acuerdo número 5 del acta de la sesión celebrada á las dos de la tarde del cuatro del mes de setiembre último que, en su parte conducente, dice así:

"Artículo 5^o—Para llevar á término lo construcción del galerón del Mercado y perforación de un pozo en la plaza de esta villa de Santiago, esta Corporación acuerda:

—Conseguir un empréstito en uno de los Bancos de la capital por la suma de cinco mil colones, garantizado con su renta de destace y producto inmediato de la renta del mismo Mercado. —Amortizar la deuda con la suma de trescientos colones por trimestre, ó mayor cantidad, si sus medios se lo permiten, y pagará interés al razón de uno por ciento mensual".

Como las autoridades locales reputan como penitencias ambas obras, y el Gobierno así lo estima, el señor Presidente de la República me ha dado instrucciones para someter al elevado conocimiento de ese Cuerpo, con carácter de urgente, el proyecto de ley que sigue: La Comisión Permanente, etc. DECRETÓ: Artículo único.—Autorízase á la Municipalidad del cantón de Puriscal de esta provincia, para que negocie un empréstito interior hasta por la suma de cinco mil colones. El producto de dicho empréstito se aplicará á la construcción de un galerón de Mercado y á la perforación de un pozo en la villa de Santiago; y la deuda, que no devengará por intereses más del uno por ciento mensual, será garantizada por aquel Municipio con la renta de destace y del mismo Mercado, debiendo amortizarse en cuotas mínimas de trescientos colones por trimestre.

Una joven burlada

Fechoria de un mejicano

Sin Inés y sin retrato

DESEÑANOS AMOROSOS

Amables lectoras: á vosotras ha resuelto dirigirse el cronista á quien ha tocado en suerte relatar y haceros conocer un hecho que si os parece extraño ó curioso, no ha parecido más. Poned pues mucha atención y distended vuestro entendimiento de todo otro cuidado que no sea el de atender y meditar en este caso singular que habrá de dejar vuestro ánimo en suspenso.

Claudia González Miranda pasó los años primeros de su juventud florida entregada á todos los quehaceres propios de damas menos al de atender novios pues, por mala suerte ó por los pocos dones que natura le concediera, ningún hombre se preocupó por aspirar á su mano tal vez no muy blanca, pero sí algo más que muchas que hemos visto entre las de un galán en espera de la bendición del sacerdote.

Hace unos cuatro años le salió por fin un novio que ella hubo de aceptar pues aunque era un tal vez fechoso y hombrón, sin oficio ni beneficio aparente, que él se dejará alasar el pan de cada día, era hombre que es á lo mejor á que puedo aspirarse en esta vida.

Háiriamos aquí algunas consideraciones sobre lo que significa en el mundo ser hombre, es decir, ser todo; pero como el relato está dedicado á damas y nosotros pertenecemos al sexo feo, las lectoras dirán con sorna "¡lábrate coles." Así, pues, abandonamos el empeño de probar lo bien probado para continuar la relación.

El Romeo que le salió á la Julieta de nuestra verdadera historia es oriundo de México, de nombre Mauricio Marín Siciliano y llegó á esta tierra sin más indumentaria que un vestido de

medio uso y un sombrero de Panamá según algunos, de desecho según los más.

Pero al fin varón, logró enamorar á la hermosa; y entre coquetos y jaleos—como decís vosotras las que me leéis—pasaron cuatro años y la santísima del matrimonio no llegó.

Claudia, cosa que no nos explicamos, deseaba más que Mauricio la hora en que juntos habían de escuchar con las manos entrecruzadas, la lectura de la epistola de San Pablo; y un día ya cansada pidió explicaciones á su rehacio amante.

Este, sin la menor pena, declaró que no tenía un céntimo y que aunque su mayor deseo era hacerla su esposa eso no se hace sin dinero por desgracia, que siempre el vil metal ha de intervenir en los más altos designios de la humanidad.

Ella ante tal franqueza que tomó por una delicada confidencia, le manifestó que tenía algunos bienes—cosa que él sabía mejor que ella—y ofreció darle lo que necesitara "para alistarse." Hipotecó sus propiedades y puso seiscientos colones en manos de Marín.

Capítulo aparte merecían los jolgorios y extremos de contento que hizo el favorecido al recibir la suma; baste decir que la más señalada manifestación de su alegría fué emprender carrera con los colones sin que de él volviera á saber nada la desdichada Claudia; y que se quedara la ciudad con dos palmos de marices pero "sin Inés y sin retrato."

Lloró su pena pero no fué ese el último recurso; acudió á los tribunales y acusó por esta fe al traidor.

Marín puso de por medio mucho mar y mucha tierra y la autoridad no podrá imponerle el castigo que merece por tamaño desaguisado; pero Claudia deja consignada su protesta en nuestros anales jurídicos.

Lectoras: declara el que esto escribe que si algunas de vosotras se resuelve á darle "con que alistarse" no hará á fe de caballero lo que Marín hizo; y que oirá leer con placer sumo, cogido de la mano de la que se decide, la epistola de San Pablo que ha de sonarle á música celestial.

Y dispensen el epílogo.

De Tres Amigos

UN HOMBRE CARBONIZADO

Consecuencias de la muerte

Actitud de los amigos

Juan Madrigal, vecino de San Ramón, soltero, y como de 25 años de edad, hacia algún tiempo trabajaba como barretero en esta Mina. Su buen carácter y su dedicación y laboriosidad en el trabajo, fueron cualidades que lo hicieron apreciar por sus jefes y compañeros.

El viernes, último de setiembre, después de la comida, salió á buscar unos buyes que tenía pastando en los potreros de esta empresa y no regresó á pernoctar al campamento, circunstancia que alarmó á los amigos y á tres hermanas, á quienes había de padre.

Cuando el Capitán de esta mina tuvo conocimiento de que Madrigal no había regresado, salió precipitadamente á buscarlo, momentos después, dió aviso de haberlo encontrado muerto.

Se supone que el citado Madrigal regresaba de ver sus buyes ya deshocho y la fatididad hizo que chocara con un hilo de los alambres de luz eléctrica que, probablemente, poco antes se había desprendido de un poste, en el monte. Se supone que este le ocasionó la muerte, porque se le encontró tendido, boca á bajo, con el alambre atravesado en dirección del estómago, de cuyo punto arrojaba humo que despedía mal olor.

Sus amigos, que lo eran todos los mineros, no trabajaron más ese día y en los semblantes de todos se notaba la pena que sentían por la desgraciada muerte de su compañero. Sus tres hermanas un cuerpo de trabajadoras, que se quieren entre sí, con ese cariño con que se quiere al hermano, y es por eso, por lo que sus penas y sus gozos son comunes en ellos.—RAUL.— Octubre 3 de 1904.

Congreso

de estudiantes

Antier celebró el Congreso de Estudiantes Centroamericanos en 12^a sesión pública. Asistieron los delegados señores Alfaro, Mendoza, Cáceres, Rodríguez, Orozco, Acosta, Aguilar y Lima.

He aquí de lo que se trató: Después de una larga y acalorada discusión se reformó, en su redacción, el proyecto presentado por el señor Orozco relativo á la creación de una escuela de telegrafía, taquígrafía etc., para el bello sexo.

—El señor Acosta, después de dar lectura á una larga exposición, propuso que se debe obligar á los federados á trabajar por el triunfo de los principios republicanos y á oponerse á todo trabajo que tienda á realizar la unión por la fuerza.

RODRÍGUEZ, atizó la moción, porque es de opinión que nadie podría evitarle derramar su sangre por la causa.

ACOSTA objetó á Rodríguez, haciéndole presente que su moción tenía por objeto evitar que un "machetón" viniera mañana, contra el

v. luntad de los pueblos, á proclamarse apóstol de esa idea.

OLIZCO acógió la moción de Acosta y, en otras cosas, dijo: "Si el proyecto del señor Acosta es rechazado, por lo menos le queda á Costa Rica la satisfacción de haber dado una nota de senatesz."

LIMA hace la moción diciendo que la idea era la que cada uno de los señores Delegados se había impuesto y que no veía el por qué se pudiera desistirse de ella.

RODRÍGUEZ.—Rechazó el proyecto porque es de parecer que el Congreso no tiene por objeto hacer la unión de Centro América, sino la unión de estudiantes.

CACERES.—Se adhirió en un todo á Rodríguez ampliando sus razonamientos al respectivo.

ELLECER Y MENDOZA.—Hicieron igual declaración.

RODRÍGUEZ.—De nuevo dijo que le tomaría el rifle cuando se llegara el momento para combatir en pro de sus ideales.

ALFARO.—Expresó su modo de pensar al respecto y, entre otras cosas, dijo: "Empuñará la cañonera de Costa Rica por sostener mis ideas." (El señor Alfaro está de acuerdo con Acosta.)

Puesta á votación la moción del señor Acosta fué rechazada.

—El señor Mendoza hizo moción para que se decretara un voto de aplauso á los obreros de Costa Rica y El Salvador por el interés que se han tomado por el engrandecimiento de esa nacionalidad.

Después de una larga discusión en la que tomaron parte todos los Delegados, fué aprobada la moción.

La fuga

del reo José María Vargas
Habla el Secretario de la Policía

Don Alfonso Zamora, Secretario del Cuartel de Policía, nos refirió ayer lo que sigue: En el Cuartel se le advirtió á cada momento á la policía, que los reos debían ir sujetos las manos en cejas, por media calle y con todas las seguridades requeridas para ello. El policía Arturo Lizano, que fué quien dejó fugarse al reo, lo sabía muy bien, pues hace ocho meses que está prestando sus servicios en este cuerpito.

Nos dijo, además, que Lizano siempre había observado en el cuartel una conducta ejemplar y que un hijo de servido estaba completamente limpio, hasta antier, que por causa suya, se fugó el reo Vargas.

OTROS IMPORTANTES INFORMES

El policía Arturo Lizano, es oriundo de la villa de Guadalupe y es "primo hermano" del reo José María Vargas.

En el caso de este cinco hijos, y poseo bien estas por valor de unos \$ 5000.

En el Juzgado 1º del Crimen se le siguen dos causas, una por homicidio en perjuicio del ex Alcalde Tarrazú. Félix Jacinto Piedra y otra por falsificación y está en perjuicio de don José Durán y Banco Anglo Costarricense.

Estas causas se encuentran en el Juzgado 1º. Esta mañana se inició en otra causa de escalamiento y extracción de documentos judiciales en la Alcaldía de San Marcos de Tarrazú.

Vargas estuvo en el Cárcel, durante los meses de abril y mayo del corriente año y salió el 17 de junio, bajo fianza de \$ 2500 prestada por un hermano Pascua Vargas.

En virtud de haberse pedido el Juaz al reo, su fiador lo presentó en la Cárcel el día 28 de setiembre á las 2 p. m.

Según informes del Alcalde de la Cárcel, el reo observaba buena conducta y jamás trató de fugarse.

UNA "DAMISELA" EN EL LIO

De vuelta del Juzgado, á donde fué llevado Vargas antier á dar una declaración en una de sus causas, y al pasar en compañía de su guardián, por el lado Sur del chinchorro de Roig, una muchacha de la vida alegre llamada Damiela Fonseca, llamó de la puerta de su casa á Vargas, quien se aproximó á la habitación junto con el policía Lizano.

La Fonseca le habló al oído, Vargas entró á la casa de "damisela" y la policía se retiró á la esquina Noroeste de la plaza de la Merced. En la casa de esta "damisela" habita la señora María Chacón, quien tomó parte en el negocio.

Unos veinte minutos después de que Vargas entró á la casa de la Fonseca el policía llegó á la puerta y tocó repetidas veces. La Fonseca salió y le dijo que Vargas ya se había ido por la parte trasera de la casa.

Lizano se puso á buscarlo, pero Vargas ya había desaparecido. Inmediatamente se dio parte al Cuartel de Policía, llegando poco rato después el señor secretario don Alfonso Zamora acompañado de los policiaes Benjamín Navarro, Camilo Quirós, Radoo Angulo, Baltasar Monge y Pedro J. Sánchez. Circularon la manzana en la que se creía se encontraba el reo, pero toda pesquisa fué en vano.

HABLAN DOS NEGROS

Dos negritos sastres de oficio, que habitan en un cuartel del dicho Chinchorro de Roig, próximo á la puerta de entrada que la Fonseca del tranvía, á sesa al lado Norte, han declarado que ellos se fueron salir á pase rápido al reo José M. Vargas y que tomó la calle que conduce al Barranco.

CASTIGO AL POLICIA LIZANO

Por el sólo hecho, de ser Lizano primo del reo fugado, corren diferentes versiones al respecto y las más hacen responsable de como complice en la fuga al tal policía Lizano.

Antier después de un severo castigo impuesto al policía dicho se le encalabozó en el cuartel de su cuerpo en donde se halla incommunicado.

INFORMACIÓN

El Juaz 1º del Crimen ordenó al Alcalde 2º que levantara la correspondiente información para el esclarecimiento de los hechos. Ayer mismo se le tomó al policía Lizano su declaración con oírlos.

Rifirafe josefino

Vagos

Escandalosos y otros diferentes hechos

Ricardo Mata, Jenaro Navarro y Teodoro Bolea fueron detenidos por la policía por estar

calificados de vagos. Se les juzga en la Agencia 1ª de Policía.

—Por haber desobedecido sus bayeses en la vía pública fué detenido y presentado en el Cuartel de Policía, Maurilio Rojas.

—Un tal Rojas, en completo estado de ebriedad estorbaba en una acera el líora tránsito. Por esta razón un policía lo detuvo y lo presentó en la Agencia respectiva para su juzgamiento.

—Por haber promovido un escándalo fueron aprensados por la policía R. Rodríguez y Alejandro Sautamaria.

—Le señora Mónica Venegas fué severamente castigada en la Agencia de Policía por permitir que sus hijos José y Joaquín no concurren á las escuelas.

El Ministro del Interior y Rio Segundo

Los vecinos más importantes de esa progresista población han elevado una solicitud ante el señor ministro de Gobernación, solicitando la gracia y el desahucio una estación telegráfica. Dichos vecinos ignoran si el señor Ministro se ha dignado atender su petición, pues hasta el presente no saben nada del resultado de sus gestiones.

A la vez nos manifiestan que la población mencionada es acreedora á la reforma por los elementos con que cuenta, por su movimiento comercial y el desarrollo de su riqueza. El comercio, la transacción de valores, es hoy el alma de la sociedad moderna; y ella estimula y fomenta toda mejora y la hace indispensable. En esta situación se encuentra Rio Segundo, que tiene vida económica propia potente; y por ella se hace sentir cada día más la necesidad de una oficina telegráfica. Ojalá que el señor Ministro atiendiera favorablemente la petición que nos ocupa.

Firman la solicitud los caballeros siguientes: Juan Bastos, Ricardo Barrantes, Manuel Quesada H., Elidorio Arias, Maurilio Alfaro, Zacarías Murillo, David González, Juan González y Miguel Argüello.

Diabluras

Epístola á don Aquileo J. Echeverría.

Jamás te tuve por un sabio profundo, Aquileo, mas á pié juantillas creo en tu sentido común.

Y quisiera, francamente, ver tu opinión concienzuda con respecto á cierta daga (una coma), es la siguiente:

Tengo á mano un manuscrito que discute si el Demonio "dió fondo" en el matrimonio de su libro del garlito.

Unos, en la discusión, el hecho, rotundos, niegan y sus negativas pruebas con más de una alta razón.

Y los otros, convencidos de que el Patas es su aliado dicen que siempre ha formado en el rol de los maridos,

Y preguntan: ¿Si es soltero el jefe de los infernos, por qué lo pintan con cuernos y no le pintan sombrero?

Los que dan por verdadera la soltería presunta, contestan á tal pregunta de la siguiente manera:

Pintar es como querer para cualquier colorista, nadie conoce de vista ni al Diablo ni á su mujer.

Afirmar el exabrado de ese casamiento, "escama" porque da fin á la fama de que Satan es astuto.

¿Cómo un sér tan avisado en cuestiones de engañar, pudo venir á pasar, á su vez, en engañado?

Esta es la contienda ruda que provoca el manuscrito y quiero que tú finquero pongas á tamaño día.

Habláme, tu, como te hablo, sincero; que ansio saber si es capaz una mujer de enredar al mismo Diablo.

Porque, no lo ignoras tí, la historia no dice nada á cerca de esa "brocada" tan grande de Belesbit.

EDUARDO CALSAMIGLIA

Ciudad de Sto. Domingo

Octubre 8.—Después de varios meses de permanencia en Palmares ha vuelto al seno de su familia la simpática señorita Amelia Bolaños.

El próximo domingo habrá un turno en ésta con el objeto de allegar fondos para verificar algunos trabajos en las escuelas de esta ciudad. La Junta de Educación ha distribuido ya muchísimas invitaciones con ese objeto.

Los caminos á los caseríos vecinos se hallan en pésimo estado, pero según se nos ha dicho, dentro de pocos días principiarán á componerse.

Voló á la mansión celestial el sábado en la noche un niño de nuestro amigo don Napoleón Pacheco. Su entierro se verificó el domingo, al que asistió mucha y escogida concurrencia.—Nuestro pésame á los esposos Pacheco.

Muchos entusiasmos reina entre los jóvenes por el juego de Foot-Ball. Según hemos oído decir, habrá un Match el 12 del que curasa y que lo celebrarán con un baile.

—Visitando las escuelas centrales y la de Santo Tomás estuvo en la semana pasada don

Carlos Mora, Visitador de Escuelas de la Provincia. Salió satisfecho del adelanto de dichas escuelas.

—El sábado dijo la primera misa cantada en San Pablo el Presbítero Salas —MENTICO.

Un hombre herido

Terrible hemorragia
Se salta de la muerte

Mina Tres Amigos, 4.—Lisandro Vidaurro trabaja en una de las labores del General en esta Mina, y el 3 salió á preparar unas maderas para colocar en su trabajo. Serían las 2 p. m. cuando se le safo la hacheta llamada suela con fuerza y le hirió una rodilla. El mampador y sus amigos lo condujeron en brazos á su casa que está próxima; y como aquí son muy difíciles los auxilios de la ciencia médica, ellos mismos lo curaron y trataron de detener la sangre, cosa que no pudieron conseguir.

A las 11 p. m. el herido principió á desfallecer á consecuencia de la pérdida de sangre y el desahucio se apoderó de la familia y relacionados que lo acompañaban, quienes, en su desesperación, acudieron á casa del administrador de los trabajos, don Federico Hopkins, con el objeto de reclamar su auxilio. Este señor se levantó en el acto y acompañado de los caballeros don E. C. Pratt y Mr. Watson se dirigió á la atribulada casa, donde hicieron todo lo posible en pro del herido.

Debido, pues, á los inauditos esfuerzos hechos por los jefes y amigos de Vidaurro, se ha conseguido arrebatarle de las garras de la pútrida y desahucada muerte, y aunque se arca el tiempo pasado, podemos decir sin temor de equivocarnos que se ha salvado.—RAUL.

Un herido en Hatillo

DETALLES DEL HECHO

Antier á las 7 p. m., Ismael Solano y Manuel Mena, ambos vecinos de Hatillo, tuvieron en la calle llamada de Los Aserríos, saliendo una con una seria herida en el brazo izquierdo.

Según refiere el herido, Solano lo detuvo en mitad del camino y después de decirle "que se alegraba de encontrarlo", se lanzó sobre él machete en mano, haciéndole varios "tiro", uno de los cuales le alcanzó.

Mena, al ver esa misma noche en la Agencia de Policía de aquel lugar dando el parte correspondiente.

Por más esfuerzos que hizo la autoridad del pueblo fué imposible capturar al herido, quien desapareció inmediatamente. En la mañana de ayer fué reconocido Mena, por el Médico del Pueblo, quien dictaminó que tardaría para sanar 15 días.

Las autoridades judiciales siguen la correspondiente información.

El monte

Peté en erupción

Kingston, San Vicente, 7.—El capitán del vapor británico Sibun que hoy arribó á este, informa que cuando pasó por la isla de la Martinica el día 30 de setiembre el Monte Pelé, estuvo en plena erupción. Fué grandioso el espectáculo que de los abordo presenciaron á las dos de la madrugada. El volcán vomitaba espesas nubes de humo y bolas de fuego. A esto se deben las nubes de polvo que cubrían ayer las islas de Barbuto.

Por el

Derecho Internacional

Melbourne, 7.—El Almirante Faubus, Comandante de la escuadra australiana, ha dado orden de despachar los navios de guerra Pyloides y Cadmus, al Estrecho de Torres para advertir á los rusos que se abstengan de cometer una violación de la ley internacional. Débese esta orden á la noticia de que navios de guerra rusos se habían divisado á la altura de la isla de Tsnirabay.

El combate

naval de Puerto Arturo

San Petersburg, 7.—El Almirantazgo no tiene confirmación de la noticia del combate naval fuera de Puerto Arturo

Regreso

de un vapor

Plymouth, 7.—Hoy arribó á este puerto el vapor Morning que llevó socorro á la expedición antártica.

Algo

pasa en Mukden

Mukden, 7.—Algo extraordinario sucede. Se nota gran movimiento en las calles que están llenas de gente, carretas y mulas de carga; todos caminando apresuradamente.

La armada

húngaro

Vienna, 7.—Anuncia el Zell la retirada del Almirante Barón Von Spaun, Comandante de la armada austro-húngara. Será reemplazado por el vice-Almirante Cirocchi.

Submarinos

para el Japón

New York, 7.—Cinco submarinos construidos con el mayor sigilo por la empresa River de Quincy Point, Mass, para la empresa Holland Terpedó Boat Coy de esta ciudad, han sido vendidos según se dice al Gobierno del Japón y llevados por tierra hasta los astilleros de Quoy Point, Nueva York, de donde fueron trasladados para San Francisco.

Cuatro

navios rusos averiados

Tokio, 7.—Se ha recibido aviso en ésta de que el fuego de las baterías de tierra japonesas han averiado seriamente 4 navios de guerra

rusos en el fondeadero de Puerto Arturo. Se asegura que uno de ellos está completamente arruinado. No se ha dado el nombre de ninguno de los navios.

Tratado franco-español

París, 7.—Hoy firmaron en esta el tratado Hispano francés, relativo á Marruecos, Mr. Delcassé y el señor León y Castillo embajador español. Este tratado ha motivado dilatadas y difíciles negociaciones. España declara su adhesión al convenio anglo-francés del 8 de abril del año en curso. También se comprometió á sostener la integridad del Imperio Marroquí, bajo la soberanía del Sultán y reconoce los derechos de Francia en virtud de las posesiones de esta en Argelia, Francia por su parte reconoce los derechos de España en virtud de las posesiones de esta en la costa de Marruecos. Lo arriba expuesto constituye los puntos principales de un largo convenio, el cual no se publicará por tener de las autoridades políticas que pudiera despertar. Opinan los diplomáticos franceses que lo principal del convenio es la aceptación por España del tratado anglo-francés que reconoce de un modo especificado la dominante posesión de Francia en Marruecos y el derecho que implica la reforma de la administración militar y financiera. Por otra parte España conserva su influencia sobre una parte considerable de la costa mediterránea de Marruecos, incluyendo Ceuta, y otros puntos que por tanto tiempo ha estado bajo la autoridad española.

Actitud

de Kuropatkin

CANONEO EN PUERTO ARTURO

San Petersburg, 7.—Se cree que Kuropatkin logró fortalecer su posición y ahora trata de obligar á los japoneses á atacarle. Si fracasase esta empresa es probable que él atacará. La única referencia á la batalla naval á la altura de Puerto Arturo está contenida en un parte telegráfico especial que ha sido demorado en la transmisión militar y financiera. Per otra parte oyó cañones en la dirección de Puerto Arturo y se vieron funcionar las luces eléctricas. Se creía que se libraba un combate; mas se sabe positivamente, á pesar de lo estrecho del bloque, los juncos chinos continúan llegando á Chefé procedentes de la plaza sitiada trayendo refugidos. Dice este que han sido rechazados todos los ataques de los japoneses y que será necesario establecer un largo sitio para tomar la fortaleza. Dicen además que el bloque no está enteramente eficaz, porque llegan constantemente juncos cargados de víveres y municiones. Los japoneses han establecido una estricta vigilancia por todo el mar amarillo. Capturó á toda nave que encuentran navegando en dichas aguas.

Situación de

Vladivostok.—El bloque burido

Tung Tan, 6.—Ha regresado á esta el vapor alemán Progress que fué detenido por una casa alemana de este que zarpó hace 20 días llevando un cargamento de viveres para Vladivostok. Dice el capitán que es imposible hacer huir los navios japoneses que vigilan el puerto, que varios grandes vapores han llegado recientemente con cargamento de carbón. La ciudad está tranquila, pero los rusos están abrumados de la travesía sufrida por mar y tierra. Se está haciendo la ciudad. Continúan sin interrupción las reparaciones de los navios averiados. Se teme que será imposible poner el Rosial en condición de navegar.

En Vladivostok se dice que el general Kuropatkin ha estado muy enfermo. Desde la batalla de Liao Yang no ha podido mandar personalmente su ejército. Los rusos constantemente están en comunicación con Puerto Arturo, se cree que por medio del telégrafo sin hilos, aunque se alega que son juncos que llevan los partes. Se dice que la salida de la flota de Puerto Arturo se ha postpouo debido á las tremendas tempestades que se desataron sobre el mar amarillo durante la presente semana.

Un buque apresado

Shanghai, 7.—Ha sido apresado en New Chwang el vapor Sihan procedente de Hong Kong con un cargamento de harina y ganado destinado á Puerto Arturo.

Noticias diversas

París, 7.—Hoy tuvo lugar el entierro de los restos del escutor Bartoldi. Concurrieron funciones públicas, estudiantes y modelos. Valparaiso, 7.—Se cree que durante la semana entrante se firmará con Bolivia el tratado de paz y amistad. Las negociaciones se han llevado á cabo en La Paz, bajo auspicios favorables.

Amberes, 7.—Esta mañana estallaron 3 bombas matando á 11 soldados y estropeando á otros muchos. Al momento de la explosión en momentos que las bombas se llevaban al pañol de pólvora. Esta fué completamente demolido.

Inundación de Paquera

DETALLES COMPLETOS

Escenas terribles Grandes pérdidas

Señor Redactor de "El Pacífico".—Puntarenas.—Muy señor mío: Van para su noticioso periódico los detalles de la catástrofe que aquí (en Paquera) hemos sufrido á consecuencia del terrible temporal que durante cuatro días sin interrupción ha caído sobre nuestra localidad.

Principió el temporal, de un modo moderado, el 30 del que acaba de pasar. El 1º del presente arreció de un modo alarmante y así continuó hasta que, á las 2 de la madrugada del 3, los dos ríos de este lugar se salieron de madre y, desbordándose sobre la población y sus alrededores con tal volumen do

agua, que en ciertos lugares llegaba á la cintura y en otros hasta el pecho.

A esas horas, la angustia de la población toda era indescriptible, los gritos de las mujeres y los niños eran desgarradores.

Sobre los pisos de las casas más elevadas, el agua subió 12 pulgadas.

La viuda de don Trinidad Vargas y algunas otras familias, tuvieron que refugiarse en casa de don Francisco I. Peña, que queda en mejor lugar para esta clase de accidentes.

Cinco casas pajizas cayeron y los trojes de maíz y arroz cosechado, se perdieron por completo.

Los maíces no recogidos fueron arrastrados, y los platanos en su mayor parte han sufrido mucho por la corriente.

Como el camino carretero para el puerto de embarque ha quedado intranquilizable, de hijo en Puntarenas se va á perecer por algunos días de falta de plátanos.

Una mujer que se encontraba grave del otro lado del río, pasó la pena negra, pues se le inundó la casa y la corriente se llevó la ropa antes que la pudieran socorrer, hasta que á última hora, como á las 2 de la tarde, por medio de puente de mecatas y una hamaca, fué puesta en salvo.

Una señora que asistía á esta enferma, tiene una posesión junto al río de los Organos, y como apenas había en ella una cuidadora, se ahogaron allí las gallinas y otros animales domésticos.

A una mujer le cayó un rancho encima, pero no la mató. No hubo, por suerte, desgracia personal que lamentar.

Perecieron, sí, muchas aves de corral y muchos cerdos.

El cauce del río ha quedado desfigurado y sus cercanías en estado ruinoso.

Y lo más grave de todo es la absoluta indolencia de la Junta itineraria que no da derecho á esperar que pronto se proceda á remediar tamaños desperfectos que tanto atraso traerán consigo. De usted atento servidor, —X. Y. Z.

El congreso

de Estudiantes y los obreros de Costa Rica

San José, 8 de octubre de 1904 784 de la Independencia Patria.

Señor Secretario de la 'Liga de Obreros' Pte.

Muy señor nuestro: La Secretaría del 4º Congreso Centroamericano de Estudiantes, tiene el gusto de transcribir á usted el acuerdo siguiente:

"El 4º Congreso Centroamericano de Estudiantes,

Considerando que el Gremio de obreros de la América Central ha dado altas pruebas de sociabilidad, tratando de unificar sus intereses y relaciones lo más estrechamente posible, declara: 1º Que ve con agrado la actitud asumida por ellos en pro de una tendencia tan loable, y 2º Acuerda dar una voz de aliento en nombre de la juventud centroamericana á esa valiente agrupación, parte integrante del gran todo de los obreros del istmo.

Dado en San José de Costa Rica, á los siete días del mes de octubre y ochenta y cuatro de la Independencia Patria.—Anastasio Alfaro, Presidente. Francisco A. Lima.—J. Mar. Pellecer, Secretario".

Al participar á esa Sociedad lo resuelto por el Congreso, nos es muy grato unir nuestra particular felicitación, suscribiéndonos de usted atentos servidores, Francisco A. Lima, Srío.—J. Mar. Pellecer P., Srío.

AVISOS DEL DIA

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL de G. CAVALLINI - MENÚ - para hoy 9 de octubre - DEYENEUR - Anchois Oeufs au choix Macaroni au Gratin Coteletes de veau á la milanaise Chateau briand á la maitre d'hotel - Promenage - DINNER - Jambon de Yerek Oxtail Soup Lupe de mer sauce Bernaise Escalopes Sauce maderé Fond d'harticots sauce-blanche Dindoneau á la Broche Salade Glace á la Vanille Café

CENTRO DE AMIGOS

Los socios de este centro celebrarán el 12 de octubre con una comedia; pueden asistir todos los que pertenecian á la asociación; para levantar la lista respectiva debe tenerse con el Secretario antes del 10. Oct. 9. T. v.

AVISOS ANTERIORES

SE HA PERDIDO

un reloj de señora, de oro, de dos carátulas, con las iniciales H. M. y cada una, de la avenida décima Oeste, 4 mil casa de habitación. Daré una gratificación á la persona que habiéndolo encontrado, lo devuelva.—José N. Mora R. 3 v. Oct. 7.

EMPLEO

Se solicita un Agente para la administración de una fábrica de muebles en esta ciudad. El solicitante debe tener responsabilidad. Para postularse dirigirse á don Jesús Vega, en San Vicente. Oct. 6. 4 v.

TRASLADO

Aviso á mi clientela que he trasladado mi acreditada caballería al local de don Rogelio Trovo, 100 varas al Norte del Mercado, calle del Carmen, Magníficas bestias de alquiler. Cuidado esmerado. Cartago, Oct. 6. 5 v.—León Sánchez.

BANCO

ANGLO-COSTARRICENSE

Se vende un terreno, situado en Turrialba, medida 566 manzanas, parte de potrero y resto de montaña. San José, 5 de octubre de 1904. 10 v.

PARA MATRIMONIO

Se vende baratísima una preciosa cama de nogal para matrimonio. Informes en EL NOTICERO. Oct. 6. 5 v.

AVISO

Se desea vender un terreno de cinco manzanas más ó menos, situado en la margen derecha del río Tibirí al lado izquierdo del puente que conduce á Desamparados. Informes en esta Redacción. Oct. 5. v.

ASERRADERO "BELMIRA"

Proprietaria: Vicenta C. de Pérez Zeledón. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Turrazá, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoritas Calvo).

Existencia permanente de tabloncillo y tablilla de quizará amarillo, ira rosa y demás magníficas maderas aquella famosa región.

Aunque la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfileras, gigantones, reglas, regiones, molduras, cornisas, rodapiés, sáculos, etc. Los pedidos que se hagan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al laboreo, como por lo que respecta á seguridad de la madera.

Los precios módicos, de acuerdo con la situación. Para muestras, precios, etc., diríjase indistintamente cualquiera de los que suscriben. Agentes: Marco Tulio Pérez, Manuel Vargas R. Set. 21. Im. SE NECESITA

Desee un empleo un joven extranjero, blanco, con práctica de ocho años en ingenios y plantaciones de bananos en la Guayana Inglesa. Ha trabajado, además, cuatro años en ferrocarriles y tranvías. Diríjirse á "W.", apartado 200. Octubre 6. v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tranvía.

En la calle 17 Norte informárese, número 247. Septiembre 19. v. SE NECESITAN

C. 100 con hipoteca de terrenos, propios para bananos, situados en las márgenes del R. Reventazón. En esta oficina informárese. Oct. 2. H. S. O.

UN BENEFICIO DE CAFÉ

En el Zapote se alquila una grande y cómoda. Maquinaria completa. Apartado 294. Oct. 8. 5 v.

CRONICA

Defunciones

Cristina Calderón Montero, edad 22 años, hija de Benito Calderón y María Montero, distrito del Comercio. María Dorila Morillo Céspedes, edad 1 año 17 días, hija de Ramón Murillo y Fidelina Cepedez, distrito de Santa Bárbara de Pavas, murió de sarampión. Nicolás Antonio de Jesús Gutiérrez, edad 1 año 9 meses 17 días, hijo de Gabriela de la Trinidad Guerrero, distrito del Hospital.

Movimiento de hoteles Imperial Hotel, día 7.—Entradas: Zacaarias Chavez, Salomón Z. Aguilera procedentes de Limón, W. G. Rathur, procedente de Zent.

Movimiento marítimo Limón, 8.—A las 4 y 13 de esta mañana arribó procedente de la Habana el vapor español "Cataluña"; Pasajeros: Pedro Darciach, Ramón Tomás, José Figueras, José Soler, Salier Herbert, Eliseo Mínez Chaves, Jerónimo Harris, Antonio Martínez, Felipe Herrero García, Julio Genicia, Veguera Valentín, Altave Lorente y Rafael Pina Ferreira.

Fiesta escolar

Se dice que las escuelas de esta ciudad celebrarán el 12 de octubre con una fiesta que tendrá lugar en el Edificio Metálico.

Programa

de la música que ejecutará la Banda Nacional hoy en el Parque Central; recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se verificará mañana de 8 á 9 p. m., en el Parque de Morazán.

1º—La Fé des Montagnes. Ouver-

ture. F. F. de Pavn.

2º—Fantasie sur Mireille. (Gounod).

3º—Tosca, ópera de Puccini. Fantas-

tasia, de R. Chaves T.

4º—Abade á Colombini. Ouverture.

P. Kelsen. San José, 9 de Octubre

de 1904.—Rafael Chaves T.

Obras de arte

Recomendamos al público las magníficas coronas y otros trabajos que ejecuta doña María Dufour de Estrada. Antier nos mostró una corona de lo más artístico y simbólica.

Tiros

Se nos ha dicho que un individuo de

apellido Quirós, disparó dos tiros á un caballero, á quien encontró en dulces colojios con su cara media costilla. El caballero en cuestión, salió á escape por la parte trasera de la casa y ganó la calle después de haber saltado unas tapias.

El hecho ocurrió en la noche de antier.

Examen

Hoy al medio día tendrá lugar en la plaza de la Fábrica el examen de la brigada de infantería compuesta de tropas de los cuarteles Principal y Artillería. La banda amenizará el acto.

Muchachos

Los menores José y Joaquín Venegas, trataron de impedir la acción de la autoridad, en momentos que un grupo de policías vestidos de paisanos, iban á capturar vendedores de billetes de lotería extranjeros. Por esta razón fueron detenidos.

Envidiable clientela

Numerosa es la clientela que tiene el notable médico y cirujano, doctor don Juan I. Toledo López; pues en las horas de consulta está el salón de espera repleto de gente, y constantemente se ven personas que van y vienen en busca de tan acertado doctor.

Bastante

bien continúa la respetable señora doña María Luisa de Zúñiga. Nos alegramos.

Lección

La Lección Lemaître es el fósforo fisiológico asimilable, es decir, la forma del fósforo tal como lo encontramos en el organismo humano: La Lección existe en los glóbulos sanguíneos, en el cerebro, en el esemen, en la yema de huevos, en la leche, etc., en todos los órganos donde se manifiesta una gran vitalidad. La Lección Lemaître es, por consiguiente, indicada en todos los casos.

Examen

Hoy al medio día tendrá lugar en la plaza de la Fábrica el examen de la brigada de infantería compuesta de tropas de los cuarteles Principal y Artillería. La banda amenizará el acto.

Alza

El café ha tenido en la semana que terminó ayer una pequeña alza. El de primera se está vendiendo á ¢ 23 quintal y por su orden correspondiente las clases inferiores.

Aumento

En estos últimos días han subido los precios de los sueldos de los peones en la línea vía á Limón. Este se debe á la escasez de trabajadores que hay en aquellos lugares. En algunas haciendas están pagando el jornal diario á ¢ 1.75 y alimentos.

Reunión

En la noche de antier celebró reunión privada el partido "Unión Democrata". Los que asistieron á ella guardan el secreto de lo allí tratado.

Ratero sacrilego

No cabe duda, los señores rateros para ejercer su industria no respetan ni aun los lugares sagrados. Y para prueba que lo diga la señora Ignacia Méndez, quien después de estar oyendo misa en la iglesia de la Soledad, echó de menos su portamonedas que contenía la suma de ¢ 37.00 en papel moneda. La señora Méndez asegura que en la iglesia fué donde le hicieron el robo y que fué un desconocido que detrás de ella se arrojó y que parecía orar con gran devoción.

Polo y policia

El señor Joaquín Navarro, vecino del Paso de la Vaca, vino á quejarse en nuestra oficina del hecho siguiente: Ayer jugaban polo en la calle varios niños, entre ellos un hijo del señor Navarro, de ocho años de edad. El policía Jesús Alcázar, número 41, los fué á retirar; pero todos echaron á correr, dejando solo al más pequeño: éste fué, pues, el único cogido, pero en forma tan grosera y torpe, que con el tortol le quebró Alcázar los dos dientes incisivos de arriba. Después lo condujo al cuartel, y para evitarse probablemente la responsabilidad que á la vista de la sangre le hubieran exigido los jefes, metió al niño en la pulpería "El Poás" y lo lavó la boca. El hecho merece que los superiores lo investiguen y castiguen también.

De Puriscal

La Municipalidad ha acordado en su última sesión dos cosas importantes: la primera, pedir al Ejecutivo la creación de dos plazas de guardabosques para que vigilen y cuiden que no se hagan daños en los bosques nacionales y segundo, que el alumbrado público de la villa sea suministrado por medio de lámparas de alcohol, sistema moderno.

Luz eléctrica

La ciudad de Santo Domingo parece

que dentro de poco tiempo tendrá en sus calles alumbrado eléctrico.

Es idea de la Municipalidad de aquel cantón entrar en arreglos con el señor Mandiola Boza para que éste coloque algunas lámparas, igual á las de San José, en las calles de aquella población.

Pago de hospitalidad

Don Manuel Ortiz que habita en la calle 20 Sur, casa número 344, tomó á su servicio á una mujer que decía llamarse Manuela Arias, vecina de Pacacá. Dos semanas estuvo en la casa. Antier desapareció llevándose consigo una cantidad considerable de ropa de propiedad de la señora é hijos del señor Ortiz.

Por más que la policía ha tratado de averiguar el paradero de la estafadora no se ha dado aun con ella.

Dr. don Carlos Soto

Hoy en la mvñana sale para Nicaragua el doctor don Carlos Soto, Cónsul de la República Argentina en misión.

Desearnos muy feliz viaje al distinguido joven argentino.

Cárcel

Día 8.—Entradas: Jenaro Gutiérrez

(a) Bastón.

Feria

Algunas señoras que forman parte de la Hermandad de Caridad de San Vicente de Paul nos comunican que en los primeros días del mes de diciembre, se inaugurará una feria á beneficio de los pobres. Tan pronto como estén organizadas las diferentes comisiones, se ordenará el programa de la fiesta, que promete estar variado.

Daremos cuenta en su oportunidad de lo que se disponga al respecto.

Magnífico

El Jefe de Sanidad de esta población doctor Jiménez, ha prohibidos á los vendedores del Mercado que coloquen los artículos de consumo sobre el pavimento. Así, pues, el comerciante que desee instalarse con venta en el mercado que colocar sus artículos sobre una tarima de madera.

Adoptando esta medida se lavará el piso del Mercado diaramente como se está haciendo en la actualidad

Nota política

Un respetable caballero vecino de la ciudad de Cartago nos ha comunicado lo que sigue: Hace pocos días tuvo lugar en aquella ciudad una reunión privada á la que acudió lo más granado y de más valer en materia política de aquella localidad. Después de larga y detenida discusión se acordó la fusión de los partidos "Unión Católica" y "Jimenismo".

"No sé, nos agregó nuestro informante, los fines que se propone alcanzar ese nuevo círculo político, pero es vox populi en aquella ciudad que proclamará como candidato al Liedo, don Nicolás Jiménez Orsamuno ó á don Francisco, de los mismos apellidos."

Desgracia

Un niño de doña Francisca de Rive-ra, cayó desde las ramas de un árbol al suelo, rompiéndose una pierna. El enfermo se llama Guillermo y tiene 11 años de edad.

Traslado

A esta ciudad lo fué de Heredia, en estado delicado de salud el señor Regino Lafuente, empleado de la casa de comercio en aquella ciudad de don Eugenio Lamico. Ayer mismo hubo junta de médicos y el estado del enfermo es sumamente grave.

Equivocación

Hace algunos días, al referirnos en un suelto de gaceta á la señorita América Villalobos, pusimos Bolaños; y como este nombre y apellido lo lleva una estimable señorita de Alajuela, muy digna de nuestra consideración y aprecio, hacemos esta aclaración á sú-plicas de un amigo que lo es también de la señorita Bolaños.

Locuras de un ébrio

Anselmo Bentancort, de nacionalidad ecuatoriano, trató ayer de envenenarse tomándose un líquido, amarillento, que no se pudo saber que era. El tal, llegó á la casa de su concubina en completo estado de ebriedad, y después de tener con la "damisela" sus más y sus menos que dieron lugar á un escándalo adoptó el procedimiento que dejamos dicho.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería Municipal el siguiente movimiento. Saldo del día anterior ¢ 16,068.25; entradas... ¢ 2,665.54, salidas ¢ 455.20, saldo en caja ¢ 18,278.19.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE
JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de autemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OBSTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda sesias y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, Julio 18 de 1904.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
- Bristol -- otro -- -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester.... £ 20:0:0
- - - - - Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte á quien los solicite. Entense en San José, con José Rojasy en San Vicente con el que suscribe JESUS VEGA. Setiembre 21.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coches fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 10 1.º.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

La barbería de los señores B. Paniagua y comy pañeros, se trasladará desde el 1º de octubre próximo á una pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central Sur, frente á la botica de los señores Durán y Núñez. Set. 28. 10 v.

Han llegado las hojas de cyca á la casa de las señoritas Carazo. Set. 28. 10 v.

Diana Club.—Se vende una escopeta de dos cañones, usada, estilo moderno, sin llaves, calibre 12. Precisión y seguridad, garantidas. Precio, cuarenta y cinco colones. Informes, en este periódico. Setiembre 1º 10 v.

Aquilo casa habitación esquina con local para negocio de pulpería, con su estantería y mostradores. Avenida 10 y calle 16 Sur. Local para talleres. Joaquín Llinás. Set. 28 10 v.

Sombreros de palma y rebazos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Raguina S. O. del Mercado. Set. 21. 1m.

Vendo magníficas "vapas inglesas" acilmatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventana de don Juan I. de Jongh. Precio C. 20.00 qq en Paso Ancho. Los órdenes pueden dirigirse al estudio de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Ferrate puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct. 5. 1 m.

Gratificación.—Se gratificará al que presente en esta Redacción una cadena de oro, de reloj de señora, perdido en la calle del Comercio. Oct. 8. 5v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trececientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entendese en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALFONSO FERNÁNDEZ.—1m.

Tengo comisión de vender un saxofón soprano. Cruz Pacheco. Tres Ríos. Oct. 9. 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS: Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, C. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADBORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELTES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personal. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cultivos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Molón [fines La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo cactus.—ALFREDO ANDERSON. Julio 30.

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR